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会 議 録 （１）

会議の名称 飯能市スポーツ推進審議会

開催日時 令和３年３月１９日（金）

開会 午前１０時００分 閉会 午前１１時２３分

開催場所 飯能市役所本庁舎別館２階 会議室３

議長氏名 会長 岡部素明

出席委員 時本識資 青木幸彦 岡部素明 井上隆 平澤淳 馬場治男 加藤浩子

勝田直子 大野厚哉

欠席委員 内田正俊

説明者の職氏名 生涯学習スポーツ部長 大野悟

スポーツ課長 浅見稔

スポーツ課主査 池田潤二

傍聴者の数 なし

会議次第 １ 開 会

２ あいさつ

３ 議 題

（１）令和２年度スポーツ振興事業の報告について

（２）令和３年度スポーツ振興事業の予定について

（３）第３期飯能市教育振興基本計画について

（４）その他

４ 閉 会

配付資料 別紙のとおり

事務局職員

職氏名

教育長 今井直己

生涯学習スポーツ部長 大野悟

スポーツ課長 浅見稔

スポーツ課主査 池田潤二

スポーツ課主任 松野至倫
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会 議 録 （２）

議事の概要（経過）・決定事項

１ 開 会 青木副会長 （10:00）

２ あいさつ 大久保市長 （10:02）
岡部会長

３ 議 題 （10:08）
（１）令和２年度スポーツ振興事業の報告について

（２）令和３年度スポーツ振興事業の予定について

（３）第３期飯能市教育振興基本計画について

（４）その他

４ 閉 会 青木副会長 （11:23）
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会 議 録 （３）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

議 長

議 長

議 長

議 長

事務局

（１）「令和２年度スポーツ振興事業の報告について」を議題といたします。

事務局から説明をお願いいたします。

【事務局から資料により議題について説明】

ただいま事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございますでし

ょうか。

〈なしの声〉

それでは、議事（１）について、以上でよろしいでしょうか。

〈異議なしの声〉

ありがとうございました。

続きまして、議事の「（２）令和３年度スポーツ振興事業の予定について」

を議題といたします。

事務局から説明をお願いいたします。

【事務局から資料により議題について説明】

ただいま事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございますでし

ょうか。

説明の中にありました岩沢グラウンドの改修工事について、進捗状況の説

明をお願いします。

岩沢グラウンドの整備につきましては、指定管理者の方で整備をして頂い

ております。現在は、最終段階のグリーンサンドが撒かれているところです。

防球ネットにつきましては、ポールの復旧は終了しており、来週にはネット

を張る予定でございます。どちらも来週中には作業が完了する予定です。ま

た、新型コロナウイルスの影響によって屋内に閉じこもりがちな人たちに屋

外での運動を促すため、新たに健康器具を３台設置致しました。
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会 議 録 （４）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

議 長

議 長

委 員

事務局

議 長

岩沢運動公園はすごくいい公園になりました。ぜひ多くの人に利用しても

らいたいと思います。

それでは、議事（２）について、以上でよろしいでしょうか。

〈異議なしの声〉

ありがとうございました。

続きまして、議事の「（３）第３期飯能市教育振興基本計画について」を議

題といたします。

事務局から説明をお願いいたします。

【事務局から資料により議題について説明】

ただいま事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございますでし

ょうか。

P.67の数値目標の部分ですが、市民健康ウオーキング事業参加者数に対し
て、目標値が他のものより非常に大きく感じますが、設定の仕方はどのよう

なものでしょうか。

現況値は令和元年度のもので、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、

市民健康ウオーキング事業の中止が相次いだことで大きく減少した数値にな

っています。平成 30年度以前は概ね 1,600～1,800人くらい参加者がありま
したので、その数値を考慮して令和 7年度の目標を 2,000人とさせていただ
いております。

実際にはもっと増えているんではないか思いますので、目標値 2,000人は
少ない気もします。

スポーツ協会としても地区のウオーキング大会に力を入れていきたいと思

っています。エコツーリズム的な要素も取り入れて、地元の良さを再発見す

るような形も考えていきたいと思っています。

他にご意見ございますか。
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会 議 録 （５）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

議 長

委 員

事務局

議 長

委 員

計画には、競技力の向上による地域スポーツの振興で「ホッケーのまち飯

能」ということが記載してあったり、事業計画にも、全日本中学生ホッケー

選手権大会を来年度開催が掲げられており、まずはお礼を言いたいと思いま

す。

来年度の全日本中学生ホッケー選手権大会につきましては、本来ですと東

海ブロックで開催する予定でしたが、オリンピックの関係で東海ブロックと

関東ブロックを入れ替えました。その後、オリンピックが延期になりました

が、中体連では元には戻せないという苦しい状況の中で飯能市にお願いしま

した。

全国から北は北海道・東北ブロック、南は九州・沖縄ブロックから地区予

選を突破した 48チームが集まります。昨年開催できませんでしたので何とか
開催したいという希望をもってお世話になります。ゴールを買っていただく

などもあり感謝申し上げます。ありがとうございます。

他にございますか。

令和 2年度は市民水泳大会が企画されていましたが、コロナ禍で中止にな
りました。来年度も市民水泳大会を企画をする予定ですが、市民プールがな

くなるということで、施設面でのハードルが高くなり不安に思っています。

飯能水泳連盟でもコロナ禍で会議ができず皆さんと意見交換できていません

が、例えば市内のアレックスなど民間の施設を借りる場合に、資金面で補助

をしていただけるのでしょうか。

現在、飯能水泳連盟会長とお話をさせていただいておりまして、会場につ

きましては、学校のご協力をいただけるか調整をさせていただいたり、アレ

ックスのことなども調べております。今後も飯能水泳連盟と連携しながら協

議させていただきたいたいと思っております。

他にございますか。

数値のことで一つ教えてもらいたいのですが、目標値の設定はどのような

方法で行っているのですか。
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会 議 録 （６）

発 言 者 発 言 内 容

事務局

委 員

教育長

目標値の設定につきましては、過去 5年くらいの数値の上り幅などを参考
に設定しております。

これまでの施設利用者の数から、この計画の施策に対して、最後の年は前

回の何パーセントまでもっていくかという積算の中で作らなければ、何のた

めの計画なのかという力強さがでてこない。そういう作り方もあっていいと

思います。

もうひとつは大学として何が貢献出来るのかということですが、8月にホッ
ケーの全中大会があります。うちの施設も使っていただくので、施設を改修

することが大学の一番の貢献ですが、すぐにはできません。その時に、何が

できるだろうかという考え方をしたときに、全国から中学生と指導者、親御

さんもお見えになります。大学は夏休みで教室が空いていますので、例えば、

膝の怪我に対するクリニック的なことや、指導法のことなど、ホッケーとい

う切り口だけではなく、市民も行きたいと思うような開かれた仕掛けができ

ないだろうかと思っています。

計画の取組を大学は理解していないと思います。例えばですが、審議会名

で大学に対して、このような方針なので協力をしていただけないかと投げか

けていただく作業をしていただけないでしょうか。その例としてホッケーの

大会でこういうことができませんかと。大学が持っている人的な資源が全然

活用されていない状態ですが、意欲を持っている教員もおります。ホッケー

というと一人しか教員がいませんが、ホッケーを取り巻くスポーツと捉えれ

ば、20数名います。そういう切り口でホッケーの大会を考え、大学に対して
何か出していただけないかと思っています。

医者もいますし、心理学の教員も 2年前からいます。なので、飯能でや
ると何か違うよねっていう形ができないかと思っています。

今、時本教授からお話をいただきましたので、今までの大会とは違う視点

で、飯能ならでは大学と連携した大会ということで、馬場先生を中心に協議

をさせていただきたいなと思いますので、よろしくお願いいたします。

小中学校の巡回教室に駿河台大学ホッケー場の学生がお手伝いに来ていただ

いたり、先日、駅伝部の徳本監督からも、中学校の陸上の顧問の先生を対象

に、指導者向けの講習をこれからやっていきたいという話もあったりと、他
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会 議 録 （７）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

委 員

教育長

委 員

の競技も含めて技術だけではない部分でのサポートというのは非常に大事だ

と思いますので、有効に駿河台大学の力をお借りして、新たな視点でのスポ

ーツ振興に取り組んでいきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

貴重なご意見ありがとうございました。

他にございますか。

中学校の部活動について聞きたいのですが、昔は生徒数も多かったので

色々な競技種目があり、その中で選択することができましたが、最近は生徒

数が少なくなって、学校によって団体競技の部活がなかったりということが

生まれてきているのではないかと思っています。もし自分の行く学校にやり

たい競技の部活がないけれども、その競技をやりたいという子どもたちのた

めの受け皿のような環境というのは整っているのでしょうか。

部活動の課題というのは校長会でも色々議論されています。生徒の減少と

いうことがあり、部活動もある程度整理しなければいけません。そうした時

に、例えば小規模校については 3校合同で大会に出場するということで、普
段はトレーニングを行いながら集まって合同でやるという方法もあります。

現在、飯能市は、教員自体が競技の専門性がないという方が多くなっている

ということもあり、外部指導者を入れながらなんとかやっていきたいという

こともあったりします。クラブチームでやりたいという子は、積極的にその

ような選択も認めながら、総合型地域スポーツクラブなどもありますので、

自分が行いたいスポーツを尊重しながら、地域でのスポーツクラブなどで活

動できればと思っています。

教育長さんのほうからも、少し前から小さな学校でも色々なスポーツがで

きるように、今までの当たり前の考え方ではなく、何か考えられないかとい

う課題はいただいていますので、そのような課題があることはよくわかって

います。日高市は、学校に部活動がないと、それを理由に指定校を変更して

いるという例もあります。そのような考えもあるのですが、飯能市の実態を

見てみると、学校の規模が全然違っていて、例えばうちの南高麗中学校は 33
人の生徒しかいなくて、サッカー部がないからサッカー部がある学校に行き
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会 議 録 （８）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

委 員

議 長

委 員

委 員

たいなどと言われてしまうと困るわけです。ですから、よその市の方法が、

簡単に使えるわけではないなということは感じています。また、土日の部活

動は教員の仕事ではなくすという動きが国から出ていたりして、過渡期にあ

り何か考えなくてはいけないと思っています。、私も部活動で生きてきた人間

なので、部活動は色々な選択肢の中から、自分が好きなものを選べて、やり

たいことができるようにならないといけないと思っていますので、部活動だ

けにこだわらずに、やりたいことができる機会を学校が考えてやらなければ

いけないのかなと思っているところです。ただし、具体的な案があるという

わけではなく、当たり前の方法では解決できないのかなと思っているところ

ですので、色々な意見を聞き勉強しながら、考えていきたいと思います。

課題は大きいですね。

部活動がないからクラブチームに行ってくれというのも雑な気がするの

で、クラブチームと学校でやっている部活動とのハイブリッド的な地域スポ

ーツクラブのようなものを作って集約してやるとか、そのようなことをこれ

から考えていかないと、団体競技をやる子が少なくなってしまうのかなと感

じてます。

これから考えなくてはいけないですね。

小学校はスポーツ少年団があり、基本は学校ごとにやってますが、どこに

入ってもいいというような感じではありますよね。それに近いような仕組み

を作っていかないと、競技人口が減ってしまうという気はします。

ホッケーの例しか私は知りませんが、飯能はホッケーを推進していますが、

ホッケー部は美杉台中学校だけで、部活はどうしても増やせないんですね。

ほかの中学校でホッケーをやりたいお子さんたちは、飯能ジュニアというク

ラブチームを作って活動しています。ただし、クラブチームを作ってしまう

と中学校の大会に出れなくなってしまうんです。そこを各学校で部活を作る

ことはできないけれども、校長として学校の管理下で面倒を見ようというこ
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会 議 録 （９）

発 言 者 発 言 内 容

議 長

委 員

議 長

委 員

とで、部活動と同じ扱いの合同チームの手続きをして、教員も引率につけて、

指導はホッケーができる方に任せるという方法でやっています。ただし、全

国の大会になると全国の合同チームの規定というのがありまして、その規定

が結構厳しいです。本当は飯能市として 4つ 5つの学校を全部まとめて合同
で出してあげたいのですが、合同チームの規定は、２チームの合同チームで

なければならないとかですね。そのルールを調整していくのが難しい状況で

はありますが、やらせてあげたいんだけど学校のことを考えると部活を作れ

ない、作れないけどやらせてあげる方法というのを、一生懸命考えて校長先

生も理解をしてくれている一つの成功例だと思います。

ありがとうございました。

平澤委員どうでしょうか。

今のお話を聞いてますと、部活動の制限もあるということなので、市内で

どんな種目のどんなクラブチームがあって、どういう活動をしているのかと

いうことを、まずは周知したら良いのではないかと思います。子ども達も保

護者達もそれを見てやらせようかなとなるので、活発な広報活動をしたらど

うかなと思います。

スポーツを通じて市を盛り上げていくというお話もありますが、飯能市は

ホッケーのまちを謳っていますので、前に要望を出させていただいたんです

が、日本リーグに参加しているアルダー飯能などが頑張っておられますが、

日本リーグは芝の状況で開催できないと聞いています。全国レベルの大会は

来年度中学生大会がありますが、社会人の大会もできればＮＨＫで中継され

るなどもありますので、環境づくりはお金がかかることですが市を盛り上げ

るためにもぜひお願いしたいなと思っております。

ありがとうございました。

校長先生がいらっしゃるのでお伺いしたいのでが、今年、水難事故が非常

に多かったんですね。その中で学校における体育授業の中での水泳授業につ

いて不安な部分があるのですが、飯能においては中学校の水泳部が全部なく
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会 議 録 （10）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

委 員

委 員

委 員

なりました。そういう中で授業も十分ではないような話も聞いていますの

で心配に思います。学校としては水泳授業に対してどのようにお考えなので

しょうか。

水泳に関しては学習指導要領で１年生は必修で２、３年生は選択になって

います。ただし埼玉県においては海がない県なので２、３年生についても実

施するようにということで授業をやってきました。今、授業が出来なくなっ

ているのは、施設の問題でプールの老朽化により出来ないということです。

また飯能市は名栗中のようにプールがない学校もあるということで、それが

ネックになっているのかなとも思います。水泳の価値を認めつつも、水泳授

業はお金がかかることも問題なのかなと感じています。

水泳連盟では毎年夏休みを利用して水泳教室をやっていますけど、できる

だけ先生方にも参加していただいて水泳授業に活用していただきたいなとい

う気持ちでやっています。今後もその活動は続けていきたいと思っています。

中学校では部活で水泳をやりたいという話があった場合にはどのように対応

されるつもりですか。水泳クラブに行ってくださいとなるのでしょうか。

今、水泳部が潰れてしまった状況で増やすということは、生徒数と教員数、

部活の数の環境を考えるとどこの学校も難しいと思います。ただし、やれる

ことの保証だけはしなくてはならないので、中体連の場合には学校に水泳部

がない場合に保護者の引率によって水泳の大会に出れるような保証をしてい

ます。今年、県の中体連で問題になったことがあり、水泳部がないから地区

の予選をしないで県大会に出てしまった選手がいたということがあったらし

いです。そういうことがあってはいけないということで、飯能市の場合は水

泳部が一つもなくても、どこかの学校を支部大会の会場にして記録会方式の

大会をやっているはずです。

市民プールがなくなったことで、水泳をやるにはスイミングクラブに入る

などお金がかかります。中学校のプールなど学校の施設を開放するお考えは

ないのですか。
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会 議 録 （11）

発 言 者 発 言 内 容

委 員

委 員

委 員

議 長

委 員

委 員

開放するとなると、教員が開放するのは難しいです。管理はきちんとやっ

てもらわないといけないので、そこに新たな人員を配置するのは難しいです。

学校によってはプールがなかったり、老朽化で使えないというような問題

があるようですから、飯能の子ども達をバランス良く育成するということは

難しそうな状況かなという気がします。市民プールが閉鎖され、施設がなく

なるわけですから、小中学校期の育成に関しては学校側と市で協議していた

だいて、場合によれば水泳連盟に関わっていただきながら良い方向にもって

いっていただくということでいかがでしょうか。

子ども達もですが、生涯スポーツとして大人の方の利用をどのように考え

ていけばいいのか、水泳は健康づくりにも役立つと思うので、大人の方でも

活用することができないのかなと思っています。

いろいろ検討していただきたいと思います。

加藤委員何かございますか。

駿河台大学は素晴らしい施設ですので、我々もスポーツ推進委員の西部地

区の関係でも一回お世話になっていますが、中学生の大会だけでなく、これ

からも協力していただきたいと思います。

大学の施設に関してですが、市の施設もそうですが改修が追いついてませ

ん。ホッケー場もお恥ずかしい話ですが、一見すると良いですがプレーする

と最悪に近いです。そこが問題なんですね。教員養成をやっていて、水泳は

必修ですがプールを持っていないので、民間の商業施設をお借りしながらや

っている。大学が新たに施設を作れる力があるのかという前に既存施設の改

修が追い付いていない。そういうものが沢山あって優先順位をどうするのか。

その時に市にもある物とない物があるというときに、それぞれ考えればいい

という時代はもう終わっていて、そのエリアで考えないといけない時代では

ないのかなと思っています。

それは資金面の関係でしょうか。
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発 言 者 発 言 内 容

委 員

議 長

事務局

議 長

委 員

議 長

そうですね。お金があればできるんですけど、私学はこれからもっと厳し

い時代に入っていきます。経営的に考えると教育以外の部分から圧縮がかか

っていきます。施設よりも優先順位が高いところは色々ありますので、施設

は最低限の状態で抑えていると思います。プールは水泳部のものではなく、

リハビリなどにも使えるので、すべての学生が使える施設になっているんで

すよ。しかしプールはコストがかかるんです。高齢化時代にプールは絶対あ

ったほうがいいと思います。土地はあると思いますけど、建てる予算それ以

上に維持にお金がかかる。市民も交えて知恵を出し合わないといけないと思

います。市がやること、大学がやること、次世代に負担をかけることにもな

るかもしれないので市民もその辺を覚悟できるのかなど、知恵を出し合って、

オール飯能として新たな挑戦をしていかないといけないと思います。

色々とありがとうございました。

課題等も色々出てきたと思いますので、そこを踏まえてこれからのスポー

ツ行政を見ていきたいですし、意見も言っていきたいと思います。

続きまして（４）その他について議題といたします。

事務局から何かございますか。

特にありません。

委員の皆様から何かありますか。

岩沢運動公園多目的グラウンドと阿須運動公園が台風の影響で使えなくな

っていたが使えるようになったということですが、かなりのお金と期間がか

かったと思います。この異常気象を考えると、このようなことはまたあると

考えられます。であれば直すことももちろんですが、またこの様なことにな

らないような対策も必要ではないかと思います。支柱を立てるだけでも流木

をある程度抑え、被害を少なくできるのではないかと思いますので、今後そ

のような提案ができればと思います。

他にございますか。
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発 言 者 発 言 内 容

議 長

事務局

〈なしの声〉

それでは、以上で議事については全て終了しましたので、議長の職をとか

せていただきます。ありがとうございました。

それでは、最後に閉会の言葉を青木副会長からお願いします。

以上をもちまして、第２回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。

ありがとうございました。

議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。

令和 年 月 日

議長の署名


